

※生徒の「生の声」の感想なため文章としては稚拙なところもあるが、敢えてそのままにした。

年度	生徒の感想
14	<p>今まで私は講義を受けて、まちづくりや高齢者の栄養、食生活、家族、精神的なところの講義など色々な勉強ができて良かったです。いつも授業では、介護の仕方やベッドメイクなど技術的な勉強が多かったけど、お年寄りの専門的な部分を細かいところまで教えてもらって勉強ができて良かったです。技術的な所からお年寄りに対して勉強するのではなく、難しい専門的な所からお年寄りについて勉強できたことはすごくためになって、今のお年寄りが置かれている状況や社会などを少しは理解することができたのではと思います。この理解したことを、今後の役に少しでも立てたらいいなと思いました。</p> <p>高齢者と家族の講義を受けた時にももらった資料で、お年寄りは孫の成長やふれあいをすごく生きがいにしている人が多いことを知りました。もっと自分の祖母に対して、大切に接してあげようと思いました。また、お年寄りについて学んでいて、自分はどうかなと考えてみると反省したり、こうしてあげようと思ったりする所も沢山あり、受講しないとわかることができなかつた部分を理解できたから、受講できて良かったなと思った時が何度もありました。</p>
15	<p>様々なテーマで沢山の先生に教えてもらいましたが、理解できなかった部分もありました。しかし、この授業でしか聞くことができない話や、あまり見ることのできない民族衣装、外国のお金、アラビア文字などを教えて頂き、とても思い出に残っています。</p> <p>脳を活性化する食事の講義を受けた時、体に良い食べ物やダイエットの話などをして頂き、今までは余り気にはしてなかったこと(栄養など)も考えてみようと思いました。それは自分がまだ成長する時であり、今のまま成長していけば絶対に自分にとって良くないと思ったためです。特に私は、主食を食べずにお菓子やアイスがご飯みたいな生活になっているので、これではダメだと思いました。そして先生の話聞いて、栄養のことやダイエットのことがもっと知りたくなりました。</p> <p>藤女子大学の先生に教えてもらったことで、私は色々な面で自分を見つめ直そうと思ったことが沢山あり、知らなかったことも知ることができてとても良かったです。卒業しても教えて頂いたことを忘れずに、役立てることがあれば是非使っていきたいと思います。</p>
16	<p>今日まで半年間、沢山のことを学ばせて頂きました。</p> <p>様々な視点から福祉を学ぶことができ、自分の視野を広げることができたと思います。大学での講義を高校で受けられるということは、滅多にできることではないので、良い経験になりました。</p> <p>一番印象に残っているのは、生涯学習についての講義です。私は高齢者の福祉に興味を持っているので、生涯学習の考え方はこの先も忘れずに持ち続けていきたいと思っています。高齢者を社会的弱者、保護されるべき存在として扱うのではなく、社会参加へ主体的に取り組んでいけるようにサポートしていくことが大切だということを学びました。</p> <p>今まで福祉というと高齢者や障害者のイメージしかありませんでしたが、生活のあらゆる面でも福祉は存在しているということに気付きました。一つひとつの事柄に対して、なぜそうなのかと疑問を持ち、考えるようにしていきたいです。これから先、長い人生の中でいくつもの出会いとすれ違いを経験すると思います。自分場どんな人と出会い、どのように変わっていくのかを大切に考えたいです。将来をただ単に迎えるのではなく、どんな自分になりたいのかを想像しながら迎えるのも、楽しそうだなと思います。</p>